

La Providence, qui veille particulièrement sur cette œuvre, vint à l'aide des pauvres Sœurs, et dès 1882 on construisait sur les flancs de l'Esquilin, une grande maison destinée à recevoir les pauvres. Au mois de mai 1884, les pauvres prirent possession de leur palais. C'est, en effet, un petit palais que leur a élevé M. Carimini, l'architecte bien connu des belles maisons religieuses de Rome. M. Carimini continue les anciennes traditions de l'architecture, et tous les bâtiments qu'il élève sont dignes de Rome. Il suffirait de citer le magnifique couvent des Franciscains de la *Via Merulana* pour faire son éloge.

La chapelle était un peu exigüe, elle vient d'être agrandie et peut contenir environ 300 personnes. C'est un petit édifice simple mais gracieux, bien aéré, bien distribué. Dans le chœur on voit cinq statues placées dans des niches à encadrement architectural. La chapelle a été dédiée à la Vierge Immaculée.

Les pauvres, au nombre de près de 200, hommes et femmes, étaient dans la joie. Revêtus de leurs habits de fête, ils ont assisté à la cérémonie, avec recueillement et piété. Leur tenue simple, mais d'une propreté exquise, montre le zèle infatigable des Sœurs et surtout de la supérieure, la Rév. Sœur Marie-Augustine, l'une des quatre premières Petites-Sœurs.

Rome sera reconnaissante envers ces héroïnes de la charité qui recueillent les vieilles personnes pauvres, et les soignent dans leurs maladies et leur vieillesse: La voiture des Petites-Sœurs est connue, et elle se remplit tous les jours, car on sait que la moindre obole, le moindre repas est accepté avec gratitude et distribué soigneusement aux pauvres.

De nos jours, l'Institut des Petites-Sœurs est répandu en Europe, en Amérique et en Algérie. La France en compte une centaine d'établissements, l'Angleterre en a 22, l'Espagne 36, la Belgique 11, l'Italie 10, il y en a plusieurs en Amérique, 3 en Afrique, autant en Prusse. D'après un compte-rendu de 1881, le nombre des Sœurs était de 3,400 qui avaient dans leurs établissements 23,000 pauvres. Elles avaient déjà assisté, depuis leur fondation en 1840, plus de 60,000 malheureux.

Ces chiffres sont éloquents, et nous montrent ce que savent faire des femmes chrétiennes lorsqu'elles sont animées par le véritable esprit de charité.

LES AMIS DU CŒUR DE JESUS

ELVIRE LE FIER DE LA MOTTE
EN RELIGION SŒUR MARY-JOSEPH
1828-1881.

(Suite).

Elle apporta à cette grande tâche les soins les plus empressés, s'appliquant de toute son âme à former de véritables épouses à Notre-Seigneur Jésus-Christ, en les intruisant à fond des règles et observances de l'Institut.